
序號 案由 家長問題內容 各處室回覆說明

1

社團名額 原是科學班學生 所以有上周一社團課 想請問改為

普通生 這堂課程還有嗎

輔導處：請同學到輔導處確認還有哪個社團還有名

額。

2

營養午餐 想了解營養午餐廠商都是固定一家嗎?還是會重新

招標

總務處：本校教職員工生之午餐餐廚服務，和頂埔國

小自立餐廚為同一供餐群組，由頂埔國小辦理公開評

選最優之自立餐廚委外勞務廠商，目前得標廠商為全

盛美食有限公司，合約期程：111年8月1日至112年7

月31日止，視執行成效含有後續擴充，擴充之期間第

一次為112年8月1日至113年7月31日止；擴充之期間

第二次為113年8月1日至114年7月31日止，目前為第

一次擴充期間供餐，本合約最慢114年要重新招標。

3

期末成績 期末考後，建議應該保留時間檢討訂正後才開始

放假

教務處： 國中的課程，有一些是一周只上一節課。如

果為了考完試要檢討，則必須將段考提早一周，這便

會造成段考範圍之教學時間少一周，這需要學校與教

師認真評估，取得大多數意見才能回答。

4

同儕關係 最近有班級男生過份對人言語霸凌，學校處罰無

果變本加厲

學務處：若同學有被言語攻擊之情事，務必馬上與導

師或學務處告知，本校接獲相關訊息皆會馬上了解事

情過程，並給予學生輔導管教，倘同學有再犯，學務

處亦會評估加重處分。學務處亦會對貴班言語霸凌一

事進一步了解。

5

暑輔 希望一般生也能有暑輔 教務處：會請導師了解學生家長暑輔需求，再依照學

校暑期輔導辦法看是否能成班。

6
學生學習狀況 學生學習狀況 教務處：學生學習狀況，學校有發成績單。如有不清

楚，可以電話詢問導師或教務處。

7

最近食安蘇丹紅事件-煩請確認孩

子營養午餐的安全性

由於最近食安蘇丹紅事件鬧得沸沸揚揚，知名企

業的零食或者是調味料等產品相繼中標，顧慮到

小朋友營養午餐的安全性，能否請營養午餐的廠

商，先暫時不要使用有關於辣椒粉、咖哩粉、沙

茶醬等產品調味料呢？ 並同時能否請廠商提供所

使用的調味料的廠商來源以及品名，藉由學校要

求的這個動作，讓營養午餐的廠商能夠自主檢查

自己所使用的調味料是否沒有食安問題

學務：針對食安事件，第一時間會配合新北市教育局

來文進行相關清查，把關食品安全。亦遵照113年3月

8日新北市教育局

新北教衛環字第1130436464號函辦理，為確保學校

午餐衛生安全及品質無虞，自即日起暫緩使用辣椒

粉、咖哩粉及胡椒粉（含白胡椒、黑胡椒、胡椒鹽）

等調味料，立即調整菜單。

8

營養午餐 孩子反映營養午餐不好吃，有改善空間？ 學務處：午餐相關建議，可由導師隨時提出，彙整各

班建議後，於每個月午餐委員會中提出，提供午餐公

司改善方向並於午餐委員會中定期追蹤改善情形。

9

校園施工 學校因光電場處好像有施工，所以請貴校多注意

校園安全。另請宣導工務人員衛生問題，應將垃

圾集中處理，不要散落於校園，謝謝。

總務處：1.本校工程施工期間，會架設施工圍籬，並

於施工前會項項全校師生宣導，避開工地注意安全。

2.會叮嚀施工廠商注意施工人員安全及衛生，工程廢

棄物及垃圾須集中並妥善處理

10

1.想要請問清水高中案中的乾妹是

否會於下學期或之後轉來土城國

中？

2.學校是否對乖小孩比較嚴格，對

於比較有狀況問題的學生比較放

縱？

1.希望不要有比較不ok的學生來影響其他乖巧的

孩子。

2.希望對學生們能一視同仁

學務：

1.獲清水高中案中的乾妹無轉至本校

2.所有同學皆應遵守學校之規定，並無特例。然對於

每個學生違規之部分，學校會考量事件輕重、學生後

續態度及學生個案狀況等方面比例原則個別輔導。

11

天氣變化無法穿搭圍巾手套等非校

服

規定顏色可配合校服或件數不超過2樣 學務：本校有開放學生因應天氣寒冷變化、生理需求

，使用圍巾及手套，相關規定可詢問導師，或上網查

服儀規定。

12
成績排名 孩子說校排名依據定時評量成績，想請問總成績

跟排名有影響嗎？謝謝老師。

教務處： 學生個人之校排名為定期評量。(段考)

13

升學計畫 想問職業學校的實習與升學計畫 輔導處：職業學校會給予學生實習課程，若是建教合

作班，會有更多跟職校合作工廠的實習機會。若想更

了解職校課程，可參加各職校體驗活動，更多訊息請

參考：「土城國中校網-輔導處專區-生涯發展與技職

教育專區」

112學年度第二學期家長日親師懇談會家長建議事項及學校處理回覆1130312



14

第八節下課時間 希望第八節的課能統一準時下課，不要有時晚，

有時又準時，這樣學生到家時間變的很不確定，

家人也不知道去哪了，謝謝。

教務處：學校都會準時下課，如果有特殊原因延後下

課會請老師和學生向家長聯絡。(如果再有此狀況，可

立即向教務處反映)

15
原住民課程 原住民語課程可以不要排在中午午休時間嗎？可

以排在其他時間嗎？

教務處：原住民族語老師為本校向教育局申請之教師

，下學期會盡力申請不要排在午休。

16

上學時間延後10分鐘～20分鐘 住家位置偏山區，早上希望能延後時間到校。 學務：學校遲到時間訂於早上7點30分，暫無修正之

考量，倘因不可避免之原因無法準時到校，得向老師

請事假。

17

以前的校長，家長會都會跟會長出現，換新校長

都還沒看過

學務處：家長日歷任校長規劃到班和家長溝通互動，

上學期因新生剛入學，家長較多疑問，會先至7年級

班級，下學期以8、9年級為主，未到的班級，家長若

有問題，可向導師反應。因時間限制，未能盡善，敬

請諒解。

18

升學 想了解9年級升高中考試有哪些?時間?  謝謝 教務處：九年級會對學生與家長辦理說明會，並發給

學生每人一張各項升學考試時程表。學校網站升學專

區也有詳細之資料，如果也疑問可以隨時以電話與導

師或教務處聯絡。

19

刷卡到校點名系統 家長建議學校比照施行台北市行之有年的到校刷

卡點名系統，如此家長更方便

掌握孩子到校狀況，不必依賴孩子進校門前以手

機傳訊息告知相關訊息，減少孩子攜帶手機到校

的需求。

學務：本校未接獲教育局對刷卡機管理注意事項之配

套，學務處將再評估刷卡系統、線上點名系統及管理

問題後再行研議。

20

品德教育 品德教育 學務處：品德教育是學校重要的教育政策之一，本校

利用週三主題課程及融入各項學校活動，規劃進行品

德教育。

21

營養午餐 營養午餐為何這麼難吃 學務處：午餐相關建議，可由導師隨時提出，彙整各

班建議後，於每個月午餐委員會中提出，提供午餐公

司改善方向並於午餐委員會中定期追蹤改善情形。

22

營養午餐 餐點是否可以調整，特別青菜的烹飪方式 學務處：午餐相關建議，可由導師隨時提出，彙整各

班建議後，於每個月午餐委員會中提出，提供午餐公

司改善方向並於午餐委員會中定期追蹤改善情形。

23

會考分數 新北市、台北市高工的會考分數 教務處：為了避免高中高職排名，目前教育局都不會

公告各高中、高職錄取分數，網路上有相關資料可以

搜尋，但都僅能參考。


